
 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Steinbach, 

die GRÜNE FRAKTION bittet Sie, diesen Antrag in die Tagesordnung des kommenden Sozialaus-
schusses am 15.03.2023 aufzunehmen. 

SACHVERHALT: 

Öffentliche Toilettenanlagen waren in der Vergangenheit immer wieder Tatort für Vandalismus 
und Sachbeschädigung. Derzeit gibt es im Stadtbezirk Wanne kaum nutzbare bzw. zugängliche 
öffentliche WC-Häuschen. Darüber sind diese selbstverständlich als Pflege- und Personalintensiv. 
Gleichwohl gibt es für die Menschen in unserer Stadt eine Vielzahl öffentlich Zugänglicher WC-
Anlagen, die meist in städtischen Gebäuden und/oder Bäckereien bzw. Handel verortet sind und 
im Zusammenhang mit den jeweiligen Öffnungszeiten zugänglich sind. 

Im Gespräch mit Bürger*innen zeigt sich, dass diese öffentlich zugänglichen WC-Anlagen offenbar 
kaum bekannt sind. Die Anzeige in der Stadt Herne-App bietet dort eine wichtige Grundlage, aller-
dings sind uns keine Zahlen über die Verbreitung und Nutzung der App bekannt. Außerdem gibt es 
eine Vielzahl von Zielgruppen (bspw.: insbesondere Senior*innen oder Menschen mit Migrations-
hintergrund), die sich verhältnismäßig schwer von einer Nutzung der Stadt Herne-App überzeugen 
lassen. 

Vor diesem Hintergrund bitten wir die Verwaltung um die Beantwortung nachfolgend genannter 
Fragen: 

 

FRAGESTELLUNGEN: 

1. Wieviele öffentlich zugängliche WC-Anlagen gibt es im Stadtgebiet Herne und wieviele 
sind davon derzeit nutzbar. 

2. Wieviele der in Frage 1 genannten WC-Anlagen sind aktuell barrierefrei zugänglich?  
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3. Wieviele der in Frage 1 genannten WC-Anlagen sind nur zu bestimmten Öffnungszeiten 
zugänglich? 

4. Auf welche Weise weist die Stadt Herne auf ihre öffentliche WC-Anlagen hin? 

5. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung den Bekanntheitsgrad ihrer WC-Anlagen zu 
steigern und wie möchte sie dies realisieren? 

 
 
 
 
Für die GRÜNE FRAKTION 

 
JUSTUS LICHAU 
Stadtverordneter 


